



## Résumé

### **Prendre une décision au sujet des études postsecondaires : à l'écoute des absents**

*Novembre 2002*

Afin d'explorer les attitudes relatives aux études postsecondaires (EPS) chez les jeunes adultes qui n'ont pas opté pour ce cheminement, la Fondation a commandé une enquête constituée de 62 interviews qualitatives avec des Canadiennes et Canadiens âgés de 23 à 26 ans. Le contenu de l'interview portait principalement sur les raisons qui avaient incité ces personnes à ne pas entreprendre d'EPS après l'école secondaire.

On peut répartir en deux grandes catégories les facteurs qui ont poussé les personnes interrogées à ne pas entreprendre d'études postsecondaires : les obstacles et les raisons. Les obstacles sont des facteurs extérieurs qui sont indépendants de la volonté des étudiants. Voici les principaux obstacles relevés dans les entrevues: méconnaissance des EPS ; manque de ressources financières; insuffisance des aptitudes scolaires ou absence des préalables nécessaires pour être admis aux EPS ; circonstances imprévues ayant perturbé le projet d'EPS.

On entend par « raisons » des facteurs qui ont incité les participants à ne pas entreprendre d'EPS, même si, théoriquement, ils en avaient les moyens. Voici quelques-unes des raisons principales : priorités personnelles perçues comme incompatibles avec des EPS; avantages liés aux EPS perçus comme non pertinents par rapport aux objectifs de carrière des participants; expérience de travail perçue comme offrant des avantages professionnels équivalents ou supérieurs aux avantages conférés par les EPS; perception des EPS comme présentant peu d'avantages en raison des tendances du marché du travail ; coût relatif aux EPS (financier et autre) perçu comme trop élevé par rapport aux avantages identifiés.